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Mons. Jesús Sanz:
“Cuatrocientos y la 
Virgen”

PÁGINA 3

José Juan Hernández: 
“La mano de la Virgen 
ha guiado todos los 
acontecimientos”
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covAdoNGA

Por cuarto año consecutivo, 
este sábado tendrá lugar la “Subi-
da de las familias a Covadonga”, 
una peregrinación que quiere con-
vertirse en una “fiesta de fe”, tal y 
como se expresa desde la Delega-

ción episcopal de Familia y Vida, 
organizadora del acto, que dará 
comienzo a las 11 de la mañana en 
el parking de Muñigo para subir a 
pie hasta Covadonga. Desde allí, se 
irá a la Santa Cueva, donde  se ofre-
cerán las familias a la Santina, y se 
bendecirán los niños presentes. 

Subida de las familias  
a Covadonga
Un encuentro anual que quiere convertirse 
en “una fiesta de la fe”

Convivencia 
diocesana de 
monaguillos

ovIedo

n El Seminario Metropolitano 
acogerá, este sábado, la XXV 
Convivencia de Monagui-
llos del grupo diocesano San-
to Cura de Ars y la Delegación 
diocesana de Pastoral Vocacio-
nal. 
El encuentro dará comienzo a 
las 11 de la mañana, y finaliza-
rá a las 6 de la tarde. El objetivo 
de esta actividad anual es que 
los niños que comparten este 
cometido en sus parroquias 
se conozcan y pasen un día de 
convivencia. 
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GIJÓN

Mañana viernes, alrededor de 
las cuatro de la tarde, el Papa Fran-
cisco aterrizará en Portugal. Es 
su primera visita al país, en lo que 
se ha definido desde el Vaticano 

como “no sólo un viaje, sino un 
peregrinaje apostólico”. Desde la 
base aérea de Monte Real, se des-
plazará a Fátima en helicóptero, 
donde, esa misma tarde, visitará 
la capilla de las Apariciones y por 
la noche, participará en la Vigilia 

de las antorchas. El sábado, 13 de 
mayo, aniversario de los 100 años 
de la primera de las apariciones de 
la Virgen a los pastorcitos de Fáti-
ma, el Papa se reunirá brevemente 
con el Primer Ministro de Portu-
gal, y más tarde celebrará la Misa, 

con el rito de canonización de los 
beatos Francisco y Jacinta Mar-
to, hermanos, en la que participa-
rán 71 obispos, 8 cardenales, y se 
espera que acudan alrededor de un 
millón de personas.
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100 años de Fátima para el mundo
El Papa Francisco canonizará el sábado a los beatos Francisco y Jacinta

Habrá tiempo para talleres crea-
tivos, hasta la hora de la comida, y 
después, un espectáculo de magia. 
A las cuatro y media de la tarde, 
finalizará el encuentro con una 
eucaristía, presidida por el Arzo-
bispo de Oviedo, Mons. Sanz.

 “La Virgen María, nuestra San-
tina –afirma el Delegado, José 
Luis Pascual–, es madre de Jesús 
y esposa de san José. Ellos forman 
la Sagrada Familia de Nazareth. 
Con ellos aprendemos lo que es 
ser esposo, esposa, madre, padre e 
hijo. ¿Cómo no subir a Covadon-
ga para presentar nuestros matri-
monios y pedirle la protección de 
nuestros hijos y nuestras familias?”.   

X aniversario 
de la Adoración 
Perpetua 

ovIedo

n La Adoración Eucarística 
Perpetua de Oviedo cumple 10 
años. Con este motivo, maña-
na viernes, a las 17 horas, ten-
drá lugar una meditación, en 
la capilla de las Esclavas de la 
calle Conde Toreno de Oviedo, 
y correrá a cargo del Deán de la 
Catedral, Benito Gallego.
Además, el sábado, 13 de mayo, 
a las 18 horas, se celebrará una 
eucaristía de aniversario, pre-
sidida por el sacerdote Álvaro 
Fueyo.

Peregrinación 
diocesana  
a Fátima

ovIedo

n La Delegación episcopal 
de Peregrinaciones organi-
za para los días 9 al 11 de junio 
una peregrinación diocesana a 
Fátima, presidida por el Arzo-
bispo de Oviedo, Mons. Jesús 
Sanz. La peregrinación se rea-
liza con motivo del centenario 
de las apariciones de la Virgen 
de Fátima a los pastorcitos en 
Cova de Iría . 
Más información en el teléfo-
no: 985 222 832



gijón

Fue hace tan sólo dos meses 
cuando se hizo público el decre-
to con el que se reconocía el mila-
gro –la curación inexplicable de un 
niño brasileño– por el que serán 
declarados santos estos dos peque-
ños que, tal y como reconoció en su 
día la Iglesia, presenciaron las apa-
riciones de la Virgen, en Fátima, 
en el año 1917. Con la canoniza-
ción de los pastorcitos en el trans-
curso de la visita del Papa a Fátima, 
ésta alcanza “todo su esplendor”, ha 
manifestado el obispo de la dióce-
sis de Leiría-Fátima, Mons. Anto-
nio Marto. Sin embargo, los pas-
torcitos no serán declarados santos 
por el hecho de haber presenciado 
las apariciones de la Virgen, sino 
que la Congregación para las Cau-
sas de los Santos ha reconocido en 

ellos sus virtudes heroicas, su fe 
y su fortaleza, que quedó patente 
desde el momento en que tuvieron 
que hacer frente a las incompren-
siones de la familia y los vecinos, 
y hasta la persecución del propio 
gobierno portugués. De Francis-
co, se le ha llegado a considerar un 
“contemplativo”, pues según reco-
gen las crónicas que se conservan, 
pasaba horas rezando, a pesar de su 
corta edad, y su gran preocupación 
era “consolar al Señor”. De Jacinta, 
por su parte, se destaca su espíritu 
de sacrificio, el amor al Corazón de 
María y al Papa, y su preocupación 

por la salvación de los pecadores. 
Ambos fallecieron poco después 
de las apariciones: Francisco, el pri-
mero, con tan sólo 11 años; Jacinta, 
un año más tarde, con 10.

La devoción a la Virgen de Fáti-
ma y su mensaje de paz, así como 
la oración, la conversión y el anun-
cio de la consagración al Inmacu-
lado Corazón de María, se difun-
dió durante el siglo XX de forma 
inmediata. Entre las muchas inicia-
tivas apostólicas que dieron fruto, 
se encuentra el Apostolado Mun-
dial de Fátima, que nació en Esta-
dos Unidos, en 1947, de manos del 
sacerdote Harold Colgan. Su obje-
tivo era “conquistar al mundo y la 
misma Rusia para María, y no des-
cansaremos hasta que la Virgen de 
Fátima haya entrado triunfalmen-
te en la plaza roja de Moscú”, mani-
festaba su fundador, atendiendo al 
mensaje que la Virgen había tras-
ladado a los pastorcitos. Hoy, las 
“armas de lucha” con el que cuen-
tan los miembros del Apostola-
do de la Oración son el rezo diario 
del Rosario, el escapulario del Car-
men, y la comunión reparadora de 
los primeros sábados de mes.

El Apostolado Mundial de Fáti-
ma llegó a Asturias en 1969, de 
manos de Joaquina de Bascarán. 
Su actual delegado diocesano, 
Jesús Iglesias, afirma que la ins-
titución llegó organizar en Astu-
rias peregrinaciones a Fátima de 
hasta 600 personas, y tuvo sede en 
Oviedo, Gijón y Mieres. Hoy en 
día se encuentran numéricamen-
te más mermados, y cuentan con 
sede únicamente en Gijón, aunque 
siguen manteniendo numerosas 
actividades. Entre ellas, la reunión 
mensual –en la sede de la Adora-
ción Nocturna, junto a la Basílica 
del Sagrado Corazón– a la que acu-
den, no sólo los miembros de la ins-
titución, sino un buen número de 
personas cercanas a esta devoción, 
y también las capillas domiciliarias 
de la Virgen, que recorren los hoga-
res de Gijón, una por el centro, otra 
por los barrios, y una tercera, que 
visita a personas enfermas en hos- 

ESTA HORA2 11 de mayo de 2017

La expansión del mensaje de Fátima en Asturias
El Arzobispo de Oviedo, Mons. Jesús 
Sanz, presidirá la eucaristía en la fiesta 
de la Virgen de Fátima, este sábado, a las 
19,30 h., en la parroquia de San José

Nuestra tiempo

Como gesto especial 
en este Año Jubilar 
del centenario de 
las apariciones, el 
Apostolado Mundial 
de Fátima en Asturias 
donará sus reliquias de 
los pastorcitos para la 
veneración pública en 
la iglesia de San José

pitales, residencias y domicilios 
particulares.

Además, el Apostolado Mundial 
de Fátima celebra un triduo de ora-
ción (que dio comienzo ayer, 10 de 
mayo) en la parroquia de San José, 
y ha organizado una eucaristía, el 
13 de mayo, a las 19,30 horas, que 
estará presidida por el Arzobispo 
de Oviedo, Mons. Jesús Sanz, en el 
mismo templo. “También celebra-
mos la fiesta de los beatos, el 20 de 
febrero. Este año, concretamente, 

lo hicimos en la parroquia de San 
Vicente de Paúl”, recuerda el dele-
gado diocesano, Jesús Iglesias.

La asociación, que para dar 
a conocer sus actividades tiene 
abiertos perfiles en Facebook y 
Twitter, tiene previsto organizar 
actividades todos los días 13, entre 
mayo y octubre. “Las apariciones 
comenzaron el 13 de mayo –expli-
ca el delegado diocesano– y con-
cluyeron el 13 de octubre. Por ello 
intentaremos hacernos presentes 

esos días en diferentes institucio-
nes diocesanas”.

Además, como un gesto espe-
cial en este Año Jubilar, el Apos-
tolado depositará las reliquias de 
los pastorcitos –que custodiaban 
internamente– en la parroquia de 
San José de Gijón, “para que estén 
siempre visibles y puedan ser vene-
radas por todos los que se acer-
quen hasta el altar que ya hay en 
el templo, de la Virgen de Fátima”. 
Hasta el momento, estas reliquias 
se mostraban para su veneración 
en momentos puntuales, como la 
fiesta de los pastorcitos. “Este Año 
Jubilar supone para nosotros un 
momento muy especial, que vivi-
mos ilusionados y comprometidos 
–reconoce Jesús Iglesias–, y con la 
confianza y sencillez de estos niños 
santos, queremos vivir nuestra 
consagración y entrega a la Virgen”.

jesús iglesias, Delegado diocesano del 
Apostolado Mundial de Fátima, con el 
Tesorero, Fco.javier Fernández y la Vocal 
de enfermos, M.ª Rosa Rodríguez. A la 
izquierda, retrato oficial de los pastorcitos.

n La parroquia de Nuestra Señora de Fátima, 
en el barrio de La Calzada de Gijón, también se 
encuentra celebrando por todo lo alto el Año 
Jubilar con motivo de las apariciones de la Vir-
gen en la aldea de Portugal. 
Con este motivo, todos los días 13 de cada mes, 
entre mayo y octubre, se celebrarán dos euca-
ristías previo rezo del Santo Rosario, a las doce 
y a las siete de la tarde: “En cada una de ellas 
habrá una intención especial, una reflexión 
sobre la aparición de cada mes, que pretende 
profundizar sobre la presencia de la Virgen y 
su mensaje”, explica su párroco, José Antonio 

Álvarez. 
Además, todos los años la parroquia de Nuestra 
Señora de Fátima celebra la fiesta  de la Virgen 
de Fátima, haciéndola coincidir en domingo, 
y este año no será distinto. Por ello, el día 14, a 
la una del mediodía, se celebrará una eucaris-
tía especial y posteriormente tendrá lugar una 
comida fraterna. Al mismo tiempo, desde la 
parroquia se recuerda que con motivo del Año 
Jubilar concedido por el Papa Francisco en este 
centenario, será posible obtener la indulgencia 
plenaria bien peregrinando hasta el Santuario 
de Fátima, en Portugal, o visitando con devo-

ción una imagen de Nuestra Señora de Fáti-
ma en cualquier templo u oratorio del mun-
do, y participando allí en alguna celebración 
en honor a la Virgen en los días 13 de los meses 
de mayo a octubre –aniversarios de las apari-
ciones–. Los enfermos y personas impedidas 
pueden rezar ante una imagen de la Virgen de 
Fátima y unirse espiritualmente en las celebra-
ciones jubilares los días 13 de cada mes, coin-
cidiendo con el aniversario de las apariciones. 
Además, será necesario cumplir con los requi-
sitos acostumbrados del rezo del Padre Nues-
tro, el Credo, e invocar a la Madre de Dios.

Nta. Sra. 
de Fátima 

también 
celebra el 

centenario
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Nuestra Iglesia

Palabras
del Papa

n “En este mes de mayo, recemos 
el Rosario en particular por la 
paz, como lo ha pedido la Virgen 
en Fátima” (7-V-2017)
n “No somos huérfanos: tene-
mos una Madre en el cielo: es la 
Santa Madre de Dios. Porque nos 
enseña la virtud de la esperanza, 
incluso cuando parece que nada 
tiene sentido: ella siempre con-
fiando en el misterio de Dios, 
incluso cuando Él parece eclip-
sarse por culpa del mal del mun-
do” (10-V-2017).
n “María no es una mujer que se 
deprime ante las incertidumbres 
de la vida, especialmente cuan-
do nada parece ir por el camino 
correcto. No es ni mucho menos 
una mujer que protesta con vio-
lencia, que injuria contra el des-

tino de la vida que nos revela 
muchas veces un rostro hostil. Es 
en cambio una mujer que escu-
cha: hay siempre una gran rela-
ción entre la esperanza y la escu-
cha, y María es una mujer que 
escucha, que acoge la existencia 
así como se presenta a nosotros, 
con sus días felices, pero también 
con sus tragedias que jamás qui-
siéramos haber encontrado”. (10-
V-2017).
n “Las madres no traicionan, y 
en aquel instante, a los pies de la 
cruz, ninguno de nosotros puede 
decir cual ha sido la pasión más 
cruel: si la de un hombre inocente 
que muere en el patíbulo, o la ago-
nía de una madre que acompaña 
los últimos instantes de la vida de 
su hijo”. (10-V-2017).

                El Catecismo, punto por punto

104. ¿Qué nos enseña la vida oculta de Jesús en Nazaret?
Durante la vida oculta en Nazaret, Jesús permanece en el silencio de 
una existencia ordinaria. Nos permite así entrar en comunión con 
Él en la santidad de una vida cotidiana, hecha de oración, senci-
llez, trabajo y amor familiar. La sumisión a María y a José, su padre 
legal, es imagen de la obediencia filial de Jesús al Padre. María 
y José, con su fe, acogen el Misterio de Jesús, aunque no siempre lo 
comprendan.
105. ¿Por qué Jesús recibe de Juan el “Bautismo de conversión 
para el perdón de los pecados” (Lc 3,3)?
Jesús recibe de Juan el Bautismo de conversión para inaugurar su 
vida pública y anticipar el “Bautismo” de su Muerte; y aunque no 
había en Él pecado alguno, Jesús, “el Cordero de Dios que quita el 
pecado del mundo” (Jn 1,29), acepta ser contado entre los pecado-
res. El Padre lo proclama su “Hijo predilecto” (Mt 3,17), y el Espíritu 
viene a posarse sobre Él. El Bautismo de Jesús es la prefiguración de 
nuestro Bautismo.
106. ¿Qué nos revelan las tentaciones de Jesús en el desierto?
Las tentaciones de Jesús en el desierto recapitulan la de Adán en el 
paraíso y las de Israel en el desierto. Satanás tienta a Jesús en su obe-
diencia a la misión que el Padre le ha confiado. Cristo, nuevo Adán, 
resiste y su victoria anuncia la de su Pasión, en la que su amor filial 
dará suprema prueba de obediencia. La Iglesia se une particular-
mente a este Misterio en el tiempo litúrgico de la Cuaresma.

Es una de las imágenes más 
tiernas que recuerdo de mis años 
niños. Aparecía Jesús como un 
pastor bueno que rodeado de ove-
jas, llevando una sobre sus hom-
bros, era alguien a quien su reba-
ño le importaba de veras: cuida de 
sus ovejas, las llama por su nombre, 
ellas reconocen su voz, las condu-
ce hacia praderías de hierba fresca, 
y está atento especialmente cuan-
do atraviesan cañadas oscuras o 
peligrosas. Este domingo pasado 
hemos celebrado el domingo del 
Buen Pastor, Jornada mundial de 
oración por las vocaciones de espe-
cial consagración. Y así lo hemos 
vivido también nosotros en nues-
tra diócesis de Oviedo, subiendo 
en peregrinación con más de cua-
trocientos jóvenes al Santuario de 
Covadonga el sábado pasado.

A través de los bosques, sor-
teando preciosos recovecos en 
donde bajo un inmenso paraguas 
verde el sol llenaba de luz nuestros 
rostros, gozamos del canto de los 
pájaros que nos ofrecían su inédi-
ta sinfonía compuesta esa mañana 
por el mismo Dios Creador. Tam-
bién fue hermoso el murmullo de 
las aguas del río Covadonga que 
corre premuroso al encuentro del 
río Sella con quien se fundirá más 
abajo para bogar juntos hasta las 
aguas bravas de nuestro mar Can-
tábrico. Son tres horas de subida, 
con nuestra gente joven, acompa-
ñada por sacerdotes, religiosas y 
catequistas. Una bendición a la que 
uno no se acostumbra nunca, ante 
una belleza humana y cristiana que 
Dios mismo y nuestra Madre la 
Santina nos hacen ver que siempre 
está por estrenar.

Con todos ellos celebramos de 
víspera esa Jornada mundial de 
oración por las vocaciones. Quisi-

mos alargar un poco más la convo-
catoria, y decir cuatro cosas sobre 
las tres grandes vocaciones que 
componen la vida cristiana, las que 
forman propiamente hablando el 
Pueblo de Dios: los laicos, los con-
sagrados y los sacerdotes. 

Se daba el caso que un matrimo-
nio muy joven, casados hace poco 
más de un año, que no pocas veces 
hicieron esa marcha a Covadonga, 
habían tenido hace tres meses su 
primer retoño: una preciosa niña. 
Subieron con ella, en un cocheci-
to de bebé adaptado para esto. Era 

hermoso ver cómo Dios llama, con 
auténtica vocación, a tantos chi-
cos y chicas adultos para que for-
men una familia cristiana, abierta 
a la vida, en fidelidad para siem-
pre, diciéndose en mil circunstan-
cias y escenarios el sí de sus amores 
esponsales bendecidos por Dios 
Amor. Eran y estaban felices, como 
quedó de manifiesto.

Una religiosa joven también 
nos testimonió su gozo en el segui-
miento de Jesús desde el carisma de 
su congregación. Entregar la vida 
por el Señor y su Iglesia, hacien-
do tuyo este o aquel momento que 
nos dejó prendidos Jesús cuando 
bendecía a los niños, curaba a los 
enfermos, enseñaba a la multitud, 
salía en defensa de los más exclui-
dos. Son los distintos carismas con 
los que se sigue predicando aquel 
mismo evangelio a través de la vida 
de las personas consagradas y su 
misión.

Finalmente, fue un sacerdo-
te ordenado hace poco más de un 
año, quien nos quiso compartir 
también su alegría en el ejercicio 
de su ministerio como cura. Tan-
tas escenas de la vida que le esperan 
para que diga una palabra, acer-
que una gracia, sea él bendición, 
mientras con los sacramentos de 
Dios va construyendo la comuni-
dad cristiana que le ha sido con-
fiada. Caminar con su gente, saber 
brindar por sus gozos y conmo-
verse ante las dificultades, acer-
cando siempre lo que Dios pone 
en sus manos, en sus labios y en su 
entraña, como puente que une en 
su persona la oración de su pueblo 
y la escucha de Dios. Oramos por 
las vocaciones a las que Él nos lla-
ma en su Iglesia, para ser una Bue-
na noticia que llene de esperanza y 
alegría la ciudad.

Cuatrocientos y la Virgen

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM

Cultura cristiana
Arqueología   La nueva imagen del Santo Sepulcro. Juan Muñiz Álvarez

El aspecto final de las obras 
de restauración del Edículo y la 
Cúpula que protegen el Santo 
Sepulcro fue presentado el pasa-
do 22 de marzo. La encargada de 
la restauración, Antonia Moro-
poulou de la Universidad Politéc-
nica de Atenas, hizo durante este 
acto una descripción pormenori-
zada de los trabajos que restituyen 
al edificio su imagen original de 
1810.

Las labores de restauración, 
que duraron diez meses, afecta-
ron tanto a la fachada exterior 
como a la estructura del templete. 

En su aspecto exterior se procedió 
a la limpieza de las losas de már-
mol, recuperando su tono rosáceo 
y la decoración original que ahora 
estaba enmascarada por la sucie-
dad del humo de las velas de los 
peregrinos. En los casos más gra-
ves se ha procedido a la sustitución 
de las losas dañadas.

La cúpula fue renovada y en lo 
más alto reluce una “polémica” 
cruz greco-ortodoxa, que no esta-
ba antes de la restauración y que 
según el franciscano y arqueólogo 
Eugenio Alliata, podría pertenecer 
al proyecto original del templete.

Dentro del Edículo se ha dejado 
a la vista una ventana con un marco 
plateado por la que se ve la roca del 
Sepulcro sobre la que Santa Helena 
fundó el complejo.

Estructuralmente se ha reforza-
do la estabilidad del Edículo dre-
nando el agua subterránea y reti-
rando los escombros acumulados 
en sus cimientos. Esto ha permi-
tido eliminar el armazón metá-
lico colocado por los británicos 
en 1947 tras un terremoto y que 
distorsionaba la imagen externa 
del Sepulcro. Moropoulou expli-
có también que el edificio perma-

necerá monitorizado durante los 
próximos meses para comprobar 
su evolución tras esta intervención 

estructural.
Los trabajos tendrán un cos-

te final cercano a los 6 millones de 
euros aportados por las iglesias 
greco-ortodoxa, católica roma-
na, armenia apostólica, la Autori-
dad Nacional Palestina, Jordania y 
numerosos donantes particulares.

Debido a su carácter peregrina-
torio el templo del Santo Sepulcro 
se mantuvo abierto durante todo el 
proceso de restauración y solo fue 
cerrado al público 36 horas, cuan-
do se retiró la lápida que cubría la 
fosa interior donde debió estar el 
cuerpo de Cristo.

Hemos celebrado  
el domingo del Buen 
Pastor, Jornada 
mundial de oración 
por las vocaciones de 
especial consagración. 
Y así lo hemos vivido 
también nosotros en 
nuestra diócesis de 
Oviedo, subiendo en 
peregrinación con 
más de cuatrocientos 
jóvenes al Santuario de 
Covadonga el sábado 
pasado. Oramos por 
las vocaciones a las 
que Él nos llama en su 
Iglesia, para ser una 
Buena Noticia que 
llene de esperanza  
y alegría la ciudad
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¿Qué puede aportar la diócesis 
en el ámbito educativo?

Los siete centros educativos de 
titularidad diocesana tienen una 
media de entre cuatro o cinco déca-
das de historia. Nacieron para dar 
respuesta a una demanda social de 
educación y atención a los niños y 
jóvenes de las familias de las parro-
quias donde están ubicados. En otros 
casos fueron cristianos particula-
res que crearon fundaciones para la 
educación de los más necesitados y 
quisieron que, quien velara porque 
se cumpliera este fin, fuera el párro-
co o el obispo. En la Iglesia tenemos 
muy claro nuestra misión de servicio 
a la persona en todos los momentos 
de su existencia. Colaborar con los 
padres en la formación y educación 
de sus hijos ha sido una constante 
en su historia. En la actualidad estos 
centros desarrollan una labor enco-
miable y, aproximadamente 1.600 
familias, han depositado su confian-
za en un modelo educativo basado 
en la antropología cristiana, la cerca-
nía personal y la profesionalidad que 
busca la innovación y la calidad.

Nuestros centros aportan  
ambiente de familia, cercanía, son 
pequeños, nacieron para dar res-
puesta a las necesidades de las fami-
lias más vulnerables de la parroquia 
o para responder a una demanda de 
escuela católica dentro del derecho 
que asiste a los padres de poder ele-
gir el modelo educativo que quieran 
para sus hijos. 

Por causas demográficas prin-
cipalmente, muchos centros con-
certados –también públicos– van a 
perder unidades. ¿En qué situación 
se encuentran los centros diocesa-
nos, en este sentido?

Ahora mismo nos encontramos 
inmersos en la renovación de los 
conciertos educativos con la Admi-
nistración Pública. A nuestros cen-
tros les afecta el terrible problema 
demográfico que padece el Princi-
pado de Asturias, exactamente igual 
que al resto. Las consecuencias son 
desiguales y dependen de donde esté 
situado el centro. Así, los centros ubi-
cados en la ciudad de Gijón no han 
sufrido aún la bajada de la natalidad, 
como tampoco el situado en Corve-
ra. Sin embargo hemos perdido una 
unidad en el situado en Oviedo, otro, 
situado en la periferia de Gijón y en 
uno de los de Avilés.  

Somos conscientes que si el 
número de escolares ha disminui-
do considerablemente, esto tiene 
que tener su adecuación en la ofer-
ta de plazas escolares. Pero la Admi-
nistración puede y debe aprovechar 
esta situación para posibilitar una 
mejora en la calidad de la enseñanza 
disminuyendo la ratio por profesor 
o al menos acercar lo más posible la 
ratio de la escuela concertada a la de 
la titularidad pública así como el gas-
to por puesto escolar. Todos los niños 
y jóvenes asturianos merecen que 
el Estado a través de su Comunidad 
Autónoma invierta en su educación 
la misma cantidad de dinero inde-
pendientemente de que sus padres, 
ejerciendo su derecho constitucio-
nal, hayan optado por una escuela 
pública o de iniciativa social.  

El caso de Avilés es, quizá, el más 
preocupante en este sentido, al con-
tar con un grave problema de baja 
natalidad. ¿Qué futuro les espera a 
los centros diocesanos allí?

El que quieran darnos las familias 
que actualmente forman parte de las 
comunidades educativas de los cen-
tros de San Nicolás y Santo Tomás así 

Testigos | Pilar Hernández Santos. Delegada episcopal de Enseñanza

“Debemos unir las fortalezas comunes”
El problema demográfico afecta también a los centros educativos diocesanos, siete en total

como el resto de familias de Avilés.
Nosotros queremos seguir pres-

tando este servicio educativo y asis-
tencial, en el presente y el futuro. 
Los centros diocesanos son centros 
concertados, esto quiere decir que 
dependemos de la Administración 
para poder prestar nuestro servi-
cio y ello conlleva tener que cumplir 

unos requisitos de número de alum-
nos por unidad. Desde la Delegación 
episcopal de Enseñanza, y en comu-
nión con los titulares de los centros, 
se pretende hacer una defensa cla-
ra de la escuela católica diocesana. 
Queremos garantizar la oferta de un 
modelo educativo que lleva presente 
en Avilés muchos años y que cuenta 

con el respaldo de más de 600 fami-
lias. Ahora bien, en la coyuntura pre-
sente esto solo será posible si lo hace-
mos juntos, uniendo las fortalezas 
comunes.

En el caso de una fusión ¿qué 
ventajas tendrían las familias de 
ambos centros?

En primer lugar la continuidad del 
modelo educativo. Además, lo haría-
mos en la ubicación con las mejores 
instalaciones posibles y con un pro-
yecto de inversión que aumente y 
refuerce el complejo escolar para dar 
respuesta a las necesidades presentes 
y futuras. 

En especial quiero tranquilizar a 
las familias de San Nicolás: que con-
fíen en el equipo directivo y titular 
del Centro: ellos son los que pue-
den informar adecuadamente de 
este proceso. Es muy comprensible 
que las familias quieran tener toda la 
información que atañe a la educación 
de sus hijos con la antelación sufi-
ciente que les permita decidir de for-
ma responsable lo mejor para ellos.

Nosotros a fecha de hoy,  y con el 
compromiso de la Consejería de 
Educación, podemos garantizar que 
el próximo curso los centros seguirán 
con su plan de estudios normaliza-
do y que en el curso 2018-19 comen-
zaríamos el proceso de fusión, que 
daría como resultado un centro edu-
cativo nuevo con unas instalacio-
nes adecuadas al proyecto educativo 
innovador que los niños y jóvenes 
necesitan para desarrollar todas sus 
capacidades. La apuesta es clara y de 
alguna manera nos adelantamos en la 
ciudad de Avilés a dar soluciones de 
futuro, como otras instituciones  han 
hecho en otras poblaciones asturia-
nas para no perder calidad educati-
va, sino aumentarla, y hacer frente a 
la caída de  la natalidad. 

Pilar Hernández, delegada episcopal de enseñanza.

“En Avilés queremos garantizar la oferta de un mo-
delo educativo que lleva presente muchos años y 
que cuenta con el respaldo de más de 600 familias. 
Pero esto sólo será posible si lo hacemos juntos”

La Iglesia se dispone en estos 
días a celebrar el Centenario de las 
Apariciones de Fátima. Dios no ha 
dejado nunca de comunicarse con 
el ser humano tomando siempre 
la iniciativa. El 13 de mayo de 1917 
tres niños de Fátima reciben una 
visita sorprendente: “una mujer 
vestida de sol”. La Virgen María 
se les aparece en Cova de Iría y les 
habla de la necesidad de volver a 
Dios por el camino de la penitencia 
y el sacrificio, con una invitación a 
la devoción al Inmaculado Cora-
zón de María mediante el rezo del 
Santo Rosario. Este será el núcleo 
fundamental de las revelaciones de 
la Virgen en Fátima. 

Todo esto se produce en una 
contexto histórico complicado y 
convulso. Europa se había enfras-
cado en una guerra fraticida a la 
que se habían ido sumando otra 
serie de conflictos que fueron el 
detonante de la Primera Guerra 
Mundial. Por otro lado, el avance 
del sistema comunista, el miedo a 
su expansión y la depresión econó-
mica condujeron paulatinamen-
te al establecimiento de gobiernos 
totalitarios en Italia, Alemania, 
Portugal y España. En 1917, Por-
tugal se encuentra en guerra, en 
medio de una gran incertidumbre 
y polémica. La república reem-
plazó al sistema monárquico pero 
heredó  sus problemas. 

Las apariciones de Fátima se 
sitúan en el contexto del plan sal-
vador de Dios. En él María tiene 
una papel esencial: Ella es Madre 
y siempre está atenta y dispues-

ta a socorrer las necesidades de 
sus hijos. Sus palabras en Caná 
de Galilea siguen siempre la pau-
ta del buen seguidor de Jesucris-
to: “Haced lo que Él os diga”. En ese 
sentido las apariciones de Fátima 
no aportan nada nuevo y menos 
aún contrario a la fe y las Escrituras 
santas. Las invitaciones a la con-
versión, penitencia, oración, sacri-
ficio son invitaciones ya conteni-
das en el Evangelio y que ayer como 
hoy y como son camino de salva-
ción. “Mi Inmaculado Corazón 
será tu refugio y el camino que te 
conducirá hasta Dios”. Estas pala-
bras dichas a Lucía son las elegidas 
como lema de este centenario. 

Los dos primos de Lucía, los 
niños Francisco y Jacinta Marto, 
van a ser canonizados el próximo 
día 13 cuando el Papa Francisco 
visite el Santuario. Se convertirán 
así en los primeros niños no márti-

“La mano de la Virgen ha guiado todos los acontecimientos”
Claves

res canonizados por la Iglesia cató-
lica. 

Hay un hecho ligado fuerte-
mente al sentir de Fátima en la his-
toria reciente, y es el atentado que el 
Papa san Juan Pablo II sufrió en la 
Plaza de San Pedro el 13 de mayo de 

1981. En su recuperación, el San-
to Padre afirmó: “una mano había 
disparado el arma y otra mano 
había guiado la bala”. Mas tarde, en 
el año 2000, cuando acudió nueva-
mente a Fátima ya con la caída del 
muro de Berlín y los acontecimien-
tos históricos de todos conocidos 
dijo: “su mano, la mano de la Vir-
gen, sin duda, ha guiado todos los 
acontecimientos extraordinarios 
vividos”. Quiera Dios que este Año 
Jubilar del Centenario de las Apa-
riciones de Fátima conduzcan al 
mundo y a la Iglesia por sendas de 
esperanza y paz. Que cada uno de 
nosotros viva una auténtica devo-
ción a la Santísima Virgen, que nos 
acerque a un mejor seguimiento de 
Jesucristo. Con humildad y senci-
llez desde el Apostolado de Fátima 
trabajamos para que estos propó-
sitos se hagan realidad también en 
nuestra diócesis de Oviedo.  

José Juan
Hernández Déniz
Consilario diocesano
del Apostolado Mundial
de Fátima

“Quiera Dios que este 
Año Jubilar en Fátima 
conduzca al mundo y a 
la Iglesia por sendas de 
esperanza y paz. Que 
cada uno de nosotros 
viva una auténtica 
devoción a la Virgen, 
que nos acerque a un 
mejor seguimiento de 
Jesús”
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